



# 歳小だより

長島町立歳之元小学校 (NO3) 令和6年7月3日(水)発行

## 「ブームではなく文化に」

校長 中村 勲

7月から9月にかけて開催されるパリ 2024 オリンピック・パラリンピックには多くの国と地域が参加する最大の国際的スポーツイベントであり、平和の祭典です。先日の子バレーボールのオリンピック出場決定や男子バレーボール世界ランク 2位の躍進など、日本選手の活躍は私たちに多くの感動を与えてくれます。これからはバレーボールで盛り上がりそうですね！ が…昨年は、バスケットボールワールドカップで男子チームのオリンピック出場獲得が決まり、アカツキジャパン (バスケ日本代表愛称) に盛り上がりました。その前は、侍ブルーに盛り上がり、野球やサッカーがブームでした。確かその前は、ブレイブ・ブロッサムズ (ラグビー)、そしてテニス、フィギアスケートだったり…

ブームで一時的に盛り上がるのは日本だけではないのでしょうか。スポーツの頂点の世界で一生懸命戦っている選手を応援したくなるのは、だれでも同じだと思います。ただ、一時的に終わってしまいがちなものを定着させるのは簡単なことではありません。ましてや競技に携わっている選手やスタッフの方々にしてみれば、真剣な問題だと思います。

以前、女子サッカー日本代表 (なでしこジャパン) の選手がそういう一時的な風潮やスポーツを「文化まで高めたい」と話していましたが、当然かもしれません。私は、別にこの言葉には「スポーツが体育系で、文化が文系」とくれない、人としての成長や関わり方も隠されていると思います。私たちは、スポーツや文化・芸術、学問などを別々のイベントのように語ってしまいます。しかし、スポーツも頭を使い知恵を働かせたり、人の動きを気遣ったりする文化や学問の一つであり、学問もそういう意味では、自分との戦いや CHALLENGE (挑戦) でもあります。一つ一つがバラバラにあるのではなく、また、一つどれかを学ばばいいのではなく、成長していく過程や生きていく過程には全てが関わり合い、補い合うものである…と再認識することでした。

子ども達の学びは、教科学習や様々な行事を通して縦にも横にも繋がりが、関連しながら進んでいきます。私たち大人がまずそのような捉え方をして、見方をより深めていく必要があると思います。

1学期も残り1ヶ月になりました。学校は、子ども達の姿をしっかり見つめ、個々の課題の解決に向けて取り組み、1学期の「まとめ」にしていきます。

## 土曜参観・家庭教育学級ありがとうございました

6月8日(土)は土曜参観日でした。1,2校時は運動能力調査の測定の補助及び参観,3校時は陸上競技経験者の村上綾祐さん(本校保護者)から家庭でできる親子運動を教えていただきました。昨年度に引き続き2回目の取組でしたが、お子さんの体力や運動能力について関心をもっていただけたと思います。活動の最後に、今後家庭でできる親子運動を決めました。お子さんの運動習慣が身に付くよう実践をよろしく願います。



運動能力調査1,2校時



親子運動 3校時



## PTA ミニバレーボール大会

6月8日にPTA ミニバレーボール大会を開催しました。企画・運営をされたPTA 保体部の皆さんありがとうございました。優勝した6年生の皆さん、おめでとうございます。



## フレッシュ研修研究授業

今年度新規採用として本校に赴任した加藤千夏(かとうちなつ)教諭の研究授業がありました。2年の算数「たし算とひき算」の学習でした。教員になって初めての研究授業は、緊張したかもしれませんが、子供から学ぶ立派な先生になって欲しいです。



## 準会員の皆様の御理解と御協力へ感謝いたします。

毎年、地域の皆様方のもとに育成会役員がお伺いし、準会員の会費1000円を収集させていただいております。地域の学校として歳之元小学校を大切にしてくださる皆様のお気持ちに感謝申し上げます。いただいたお金は、花宅用の種や土、鉢等の購入、飼育しているウサギの餌代として大変助かっております。この場をかりて御礼を申し上げます。

## 花の宅配(7月1日)

雨天のため延期となった花の宅配ですが、無事に学校で育てたマリーゴールドを一人暮らしの高齢者の方へ届けることができました。短い時間での対面となりましたが交流ができて嬉しかったです。次回は12月2日に何う予定です。楽しみにしててください。

## 歯と口の健康月間

6月を「歯と口の健康月間」と位置づけ、歯ブラシ点検や歯のポスター作成に取り組みました。また19日には学校歯科医の新田先生による「はみがき教室」も行われました。むし歯のできる仕組みと歯の役割(乳歯と永久歯)、染め出し液で赤くなった磨き残し箇所を丁寧に磨いたりしました。歯の生え変わる時期の子どもたちが、これから一生使う歯を自分で守っていくことの大切さを学ぶことができました。また、北養護教諭による学級や個別の歯磨き指導も行っています。

5月に歯科検診があり、全体の28%の児童に治療勧告書を配付してあります。7月1日現在で46.2%の治療率となりました。今年度は治療率100%を目指し、子どもの歯と口の健康を守っていきましょう。



## 授業参観(校内水泳大会)・学校保健委員会・学級PTA

日時: 令和6年7月11日(木) 13:15~

日程: 校内水泳大会 13:15~14:45

PTA 全体会 15:00~15:10

学校保健委員会(救命救急法講習) 15:10~15:55

学級 PTA 16:00~16:45

※雨天時の場合水泳大会は12日(金)9:40~11:10に延期します

## <7・8月の行事予定>

7/6(土)	PTA親子ふれあいカヌー Cutter	23	火	町小学校水泳記録会(5・6年選手)	
5	金	着衣水泳	24	水	水泳教室③
11	木	授業参観(水泳大会) 学級PTA・学校保健委員会			
12	金	水泳大会予備日	8/1(木)		出校日(1回目)
13	土	土曜授業日	8	木	御八日踊り
19	金	1学期終業式	10	土	長島海峡カヌー横断大会
22	月	水泳教室①	13	火	学校閉庁日(~15日)
		水難事故防止強調週間~8/31	21	水	出校日(2回目)
23	火	水泳教室②	25	日	PTA奉仕作業

※7/6(土)のPTA親子ふれあいカヌーCutterは、荒天の場合は中止となります。  
※水泳教室は主に中学年を対象に行う泳力向上のための教室です。(全3回)  
※PTA プール開放は今年度ありません。